# ふじつ子



柏市立藤心小学校 学校だより 7月号 令和5年6月30日 家庭数配付

#### ■■~言葉遣い・生活習慣を正しく、生きる力を高める~■■

校長 田口 雄二

7月に入りました。梅雨の時期特有の蒸し暑い日が続いていますが、四季折々の風情を楽しめる日本ならではのものです。早いもので夏休みまでは約3週間。学校では、朝から元気よく挨拶をする姿、一生懸命に学習活動に取り組む姿、友だちと楽しく遊ぶ姿、おいしそうに給食を食べる姿、隅々まできれいに掃除をする姿、委員会活動を頑張っている姿など、藤心小の子ども達の様々な姿が見られます。特に高学年の6年生・5年生の頑張りにはとても感謝しています。

長い夏休みの前に言葉遣いと生活習慣について、ぜひご家庭でも話題にしていただきたく思います。 実のところ、最近の子ども達の言葉遣いや生活習慣の乱れについては、藤心小の子ども達だけのことで はなく、全国的に見ても課題があります。現行の学習指導要領が目指している「生きる力」は、「確か な学力」「豊かな心」「健やかな体」の3つの要素で構成されています。これら3つの育成には、言葉遣 いと生活習慣が大きく関係しています。

「確かな学力」の思考力・判断力・表現力の基礎となるのが、言語に関する能力です。言葉遣いの乱れは、知的活動やコミュニケーションを支える上で、感性や情緒といった面でよくない影響を及ぼす可能性があります。生活習慣の乱れは、直接的・間接的に学習習慣の乱れにも繋がります。さらには生涯に渡って学習習慣を確立できないままになってしまうことも予想できます。また、「豊かな心」「健やかな体」を育む上でも、生活習慣をしっかりと身につけることは必要不可欠であると言えます。

言葉遣いの乱れについては、文化庁が実施している「国語に関する世論調査」の中で「子どもの言葉遣いに与える影響が大きい人やもの」として、テレビ【81.4%】、母親【72.3%】、父親【67.8%】、友だち【63.4%】、ゲーム機【47.5%】、以下、漫画、インターネット、兄弟姉妹と続く結果が出ています。書いてある言葉ではなく、話し言葉を聞くことが、子どもに影響を与えているのではと考えることができ、家庭や学校での会話の在り方が大切であることがわかります。子ども達は、学校という場所が起点となり友だち関係を構築するため、学校としても学級活動や学習指導をはじめ日常の様々な場面で指導をしています。そのいずれの場面においても、絶対に使ってはいけない言葉、相手の存在を否定する言葉、一方的に罵倒する言葉などに対しては、人権や人格に関係することから特に注視して参ります。基本的な方針としては、もしも自分が言われたらどんな気持ちになるのか、なぜそのような言葉を使ってしまったのか、本当はどんなことを相手に伝えたかったのか、どう言えばよかったのかを、気持ちを落ち着かせた上で、子どもに考えさせることが大切であると考えています。

生活習慣の乱れについても、SNSによる人間関係のもつれや問題行動、昼夜逆転の生活等に関わる事例が全国的に見られます。子どものちょっとした変化を見逃さないようにしたいものです。子どもに関すること、子育てに関すること等で相談することができる機会を学校でも設けています。スクールカウンセラーの先生が定期的に来校し、保護者の方との面談、子どもとの面談、また親子同席での面談が可能です。気になることがあれば、スクールカウンセラーの先生との面談をするのも選択肢の1つとして考えてみるのは如何でしょうか。面談の予約は随時受け付けています。教頭もしくは在籍学級の担任に連絡帳や電話でご連絡いただければ、日時の調整をいたします。スクールカウンセラーの先生を通じて、学校と家庭とで連携し、子どもの成長を見守っていければと思います。今後とも引き続き、本校の教育活動にご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

## 【7月の行事予定】

4日(火)進度調整日4時間授業

5日(水)進度調整日4時間授業

6日(木)進度調整日4時間授業

3年水泳学習

10日(月) ワンポイント避難訓練 5年林間学校説明会

16:00~体育館

11日(火)個人面談①4時間授業 教育相談日·4年落語教室

12日(水)個人面談②4時間授業

13日(木)個人面談③4時間授業

3年水泳学習

みんなの子育て広場 12:30~

14日(金)個人面談44時間授業

水稲病害虫防除

18日(火)短縮日課4時間授業

農薬散布(早朝) 無人ヘリ

給食最終日 個人面談予備日

19日(水)短縮日課3時間授業

個人面談予備日

20日(木)終業式

21日(金)~8月31日(木)まで夏休み

※教育相談日:県カウンセラー伊藤先生来校日

## 【今後の行事予定】※変更になることもあります

## 【9月の主な行事予定】

1日(金)2学期始業式

4日(月)給食開始·発育測定·避難訓練

5日(火)6日(水)発育測定

8日(金)委員会活動

12日(火)~13日(水)5年林間学校

12日(火)教育相談日

15日(金) 4年移動教室・クラブ活動

28日(木)1・2年校外学習

#### 【10月の主な行事予定】

2日(月)全校朝会

6日(金)通知票配付·前期終了

10日(火)後期開始・教育相談日

11日(水)市内陸上競技大会12·13日予備日

18日(水)市内音楽発表会

23日(月)3時間授業

24日(火)3年校外学習

26日(木)4年校外学習

### 【すくすくメール・スクリレ登録のご協力お願いします】

進級し、クラス替えもありましたので、現在の学年学級での登録をお願いします。遅くなりましたが、 7月6日(木)にテストメールを配信します。メールが届かない場合は、担任までご連絡ください。欠席 連絡は、『スクリレ』にてお願いしております。学校だよりなどの手紙類もスクリレで配信していますの で、お手数をおかけして申し訳ありませんが、未登録の方は、ご登録ください。

#### 【地域安全会議で話題になったこと】

6月17日(土)の土曜参観の日に「地域安全会議」を実施しました。藤心小見守り隊の方7名, PTA地区委員6名,校長・教頭の計15名で地区ごとに情報交換し、全体で危険個所や今後市や警察署に要望していく内容を共通理解いたしました。その一部を紹介いたします

- ・コスモス付近に信号機の設置を。(道路に色をつけるか「横断歩道あり」など書いてほしいと要望書を提出)
- ・青コース「ふじ第三公園」に向かう細い道。がけから落ちる危険がある。
- ・「ふじ第二公園」「ふじ第一公園」付近、坂道を自転車で爆走していて危険。

通学路の危険個所や公園での遊び方等,学校でも指導しております。各ご家庭でも,同様のお声掛けいただけると助かります。どうぞよろしくお願いいたします。